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新华社北京6月28日电 十二届全国人大
常委会第十五次会议 28 日上午在北京人民大
会堂举行第二次全体会议。张德江委员长
出席。

万鄂湘副委员长主持会议。常委会组成人
员158人出席会议，出席人数符合法定人数。

受国务院委托，财政部部长楼继伟作了关
于 2014 年中央决算的报告。2014 年，中央一
般 公 共 预 算 收 入 64493.45 亿 元 ，为 预 算 的
100.2%，比 2013 年增长 7.1%。中央一般公共
预算支出 74161.11 亿元，完成预算的 99%，增
长 8.3%。中央决算情况总体良好。下一步将
重点做好扎实推动积极财政政策加力增效、深
入推进财税体制改革、切实加强地方政府债务
管理、加大力度推广运用政府和社会资本合作

模式、大力推进财政资金统筹使用等工作。
受国务院委托，审计署审计长刘家义作了

关于 2014 年度中央预算执行和其他财政收支
的审计工作报告。在逐项报告了中央预算执
行及决算草案审计情况、中央财政管理审计情
况、中央部门预算执行审计情况、财政存量资
金审计情况、政策措施贯彻落实跟踪审计情
况、重点专项资金审计情况、金融审计情况、企
业审计情况及审计移送的重大违法违纪问题
情况后，审计工作报告对加强财政管理提出了
四点意见：进一步深化财税体制改革；加快建
立完善有关制度规定；提高财政管理绩效，切
实防范各类风险；严格预算约束，严肃财经
法纪。

会议听取了全国人大财政经济委员会

副主任委员廖晓军作的关于 2014 年中央决算
审查结果的报告。财经委认为，2014 年中央
决算草案反映的中央预算执行情况是好的，建
议批准该草案。针对反映出的问题，财经委建
议加快推进财税体制改革、完善预决算管理制
度、提高财政资金使用绩效、加强地方政府性
债务管理、加大审计发现问题的整改力度。

全国人大常委会副委员长李建国、王胜
俊、陈昌智、严隽琪、王晨、沈跃跃、吉炳轩、张
平、向巴平措、艾力更·依明巴海、张宝文、陈竺
出席会议。

国务院副总理马凯，最高人民法院院长
周强，最高人民检察院检察长曹建明和全国人
大各专门委员会成员、各省区市人大常委会负
责人、部分全国人大代表等列席会议。

人大常委会第十五次会议举行第二次全体会议
听取 2014年中央决算报告、2014年度审计工作报告

张德江出席会议

新华社圣彼得堡 6 月 27 日电 （记者丁

超） 应俄罗斯总统办公厅邀请，中共中央政治
局委员、中央书记处书记、中宣部部长刘奇葆 6
月 25 日至 27 日率中共代表团访问俄罗斯，在
圣彼得堡会见俄总统办公厅第一副主任格罗
莫夫，出席中俄媒体论坛等活动。

刘奇葆在中俄媒体论坛上发表主旨演
讲。他说，当前中俄两国已进入相互提供重要

发展机遇、互为主要优先伙伴的新阶段。两国
媒体应秉持合作互信理念，深化交流合作，共
同助推两国全面战略协作伙伴关系，共同服务
丝绸之路经济带和欧亚经济联盟建设对接合
作，共同捍卫第二次世界大战胜利成果和国际
正义，共同促进两国文化交流互鉴，把更多积
极友好的信息传至对方，把更多客观正面的声
音传向世界。

在圣彼得堡期间，
刘 奇 葆 还 与 部 分 俄 罗
斯汉学家座谈，深入了
解俄汉学研究状况，听
取俄汉学家意见建议，
希 望 他 们 深 入 研 究 阐
释、积极推介传播中华

文化，持续关注、广泛介绍中国梦，为推动中
俄 文 化 交 流 、加 深 两 国 人 民 友 谊 作 出 新
贡献。

访问期间，刘奇葆出席了“感知中国·俄罗
斯行”开幕式，为圣彼得堡国立经济大学“中国
馆”揭牌，参观“携手——中俄联合抗战纪实图
片展”，并考察了俄塔斯社圣彼得堡分社，会见
了圣彼得堡市长波尔塔夫琴科。

刘奇葆率中共代表团访问俄罗斯

本报讯 记者陈力报道：每隔半个
月，内蒙古12个盟市102个旗县的县处级
干部都利用周六的时间走进课堂，现场或
视频聆听知名专家学者的专题讲座。参
加讲座的自治区直属机关工委宣传部长
霍永旺认为，“虽然牺牲了休息时间，但思
想上很充实，在专题学习研讨中找答案、
找根源、找对策，增强了践行‘三严三实’
的思想自觉和行动自觉。”

“领导干部双休日讲座”是内蒙古自治
区抓好专题学习研讨、深入推进“三严三
实”教育的一个缩影。为使“三严三实”专
题教育有效覆盖所有处级干部，自治区党
委组织部探索形成了“四个一”制度。一是
每周开展一次支部学习，分别召开区直机
关和企事业单位专题会议，重点对发挥党
组书记作用、抓好党支部学习进行调度。
二是每半个月开展一次双休日讲座，目前
已举办54个班次，累计培训13万人次。三
是每月开展一次中心组学习，自治区党委
中心组围绕习近平总书记关于经济发展新
常态和做忠诚、干净、担当好干部的论述，

分专题安排集中学习。四是每两个月开展
一次集中研讨，自治区领导干部在带头学
习先进典型事迹的同时，深入基层开展调
研，把思想实际摆进去、把职责担当摆进
去、把工作状态摆进去，不断提升集中学习
研讨的质量。

为扎实深入开展专题学习研讨，自治
区党委组织部还专门下发文件，要求坚持务
实、管用、有效的学习方法。一是坚持原原
本本学与阅读其他参考书目相结合，以

《习近平谈治国理政》和《习近平关于党风廉
政建设和反腐败斗争论述摘编》为必读书
目，同时引导县处级以上领导干部注意学习
其他参考书目。二是坚持个人自学与集体
研讨相结合，围绕把牢思想和行动的“总开
关”、自觉做政治上的“明白人”、树立忠诚干
净担当的新形象3个专题，积极深入开展自
学，奠定思想基础。三是坚持正面教育和反
面警示相结合，充分利用中央纪委机关、中
央组织部编印的教材，认真学习焦裕禄、谷
文昌等先进典型事迹，并从已查处的违纪违
法案件中汲取教训、自警自省。

内蒙古：

“双休日讲座”增强思想行动自觉

本报讯 记者王新伟 吴秉泽报
道：贵州省在“三严三实”专题教育活动
中，坚持早思考、早准备、早着手。贵州
省委主要领导多次到地市调研走访，对
党员干部存在的“不严不实”问题深入各
地听取意见；各地各单位党委（党组）书
记深入基层调研，常委会“集体会诊”、把
脉开方，把“不严不实”问题查找出来，把
产生问题的原因剖析清楚，把解决问题
的措施制定完善。

一是突出从我做起、向我看齐，紧密
结合工作实际把自己摆进去。贵安新区
党工委书记强调，新区各级领导干部要
始终坚持以上率下践行“三严三实”，营
造干事创业的良好环境。黔东南州委书
记明确提出，州委常委要向全州党员干
部和群众作出恪守为政之德、坚持底线
原则等“十二项公开承诺”。安龙县委书
记要求，要设计好干部考核和创建标准，
通过开展“双星”创建活动，扎实推进干
部监督管理。

二是突出地方特色，把专题教育融入

改革发展各项工作之中。安顺市紧扣当
前新型城镇化综合试点等重要任务，将

“新型城镇化”岗位承诺践诺等有机融合、
相互促进。铜仁市委书记说，对铜仁而
言，谋事要实、创业要实，就是把“四化同
步、一业振兴”发展战略和“两区一走廊”
产业布局坚持下去，一届接着一届干。

三是突出统筹协调、合力推进，确保
专题教育规范化常态化。六盘水市下发
多个文件及方案，明确责任分工，确保

“三严三实”专题教育有效开展。黔西南
州委党建办召开“三严三实”专题教育筹
备暨“干部召回管理”工作调度会，进行
专题研讨。黔南州委建立纪委、组织部
门参与的“三严三实”专题教育联席会议
制度，分解重点工作任务，明确各牵头单
位的职能职责。

贵州省直机关工委书记指出，对“不
严不实”问题，要在落实党建责任、转变
工作方式、破解党建难题、加强统筹协调
上强化务实担当，以忠诚、干净、担当推
动机关党建工作迈上新台阶。

贵州省：

深 入 基 层 调 研 剖 析 解 决 问 题

本报讯 记者张雪报道：目前，水利
部党组中心组以“严以修身，加强党性修
养，坚定理想信念，把牢思想和行动的

‘总开关’”为主题，开展了“三严三实”专
题教育集中学习研讨。水利部部长陈雷
在“严以修身”的专题发言中说，要切实
把“三严三实”专题教育转化为推动水利
改革发展的强大动力。

水利部扎实开展“三严三实”专题教
育，在加强自学的基础上，党组中心组围
绕“严以修身”、“严以律己”、“严以用权”
3 个专题、8 个子专题，开展集中学习研
讨，每次由3至4名部领导重点发言。

为高质量地开展专题学习研讨，水利
部党组要求，要在研读原文原著上下功
夫，准确把握“三严三实”的时代价值、标
准遵循和实践要求，做到学而信、学而用、
学而行；要在学习先辈先进上下功夫，继
承弘扬毛泽东、邓小平等老一辈无产阶级
革命家的优良作风和崇高品德，自觉把焦
裕禄、谷文昌、杨善洲、沈浩等先进典型当

作镜子照一照，当作尺子量一量，坚持在
深学细照笃行上下功夫；要强化问题意
识，突出问题导向，把发现问题、解决问题
作为学习研讨的出发点和落脚点；要大力
弘扬理论联系实际的马克思主义学风，坚
持知行统一、学用结合，通过学习研讨，不
断增强工作的前瞻性、预见性和主动性，
切实把“三严三实”专题教育转化为推动
水利改革发展的强大动力。

通过专题党课和学习研讨，大家进
一步深化了对“三严三实”的理解和认
识，通过查找“不严不实”问题，进一步明
确了解决问题的方向，进一步促进了“三
严三实”和水利工作的有机融合。当前
正值汛期，各项水利工作任务繁重。水
利部要求坚持统筹抓好务虚与务实、学
习与实践，把开展“三严三实”专题教育
与做好当前防汛抗旱减灾、水利改革发
展各项工作紧密结合起来，与本部门本
单位重点任务紧密结合起来，与党员干
部履职尽责紧密结合起来。

水利部：

将专题教育转化为水利发展动力

福建省闽清县在开展“三严三实”专题教育中，要求全县处级以上干部每人包一

个重点项目、挂钩一个乡镇、联系一个村居、结对 5 个困难群众。图为闽清县纪委负

责同志（右一）在坂东镇坂中村向蔬菜种植大户刘久棋（左二）了解种植情况，帮助解

决蔬菜销路问题。 新华社记者 张国俊摄

本报布鲁塞尔 6 月 28 日电 记者严恒元

报道：经中欧双方商定，国务院总理李克强于
当地时间 6 月 28 日下午乘专机抵达比利时首
都布鲁塞尔，出席第十七次中国欧盟领导人会
晤。李克强总理夫人程虹同机抵达。

欧盟和比利时政府高级官员到阿贝拉格
机场迎接。礼兵在红地毯两侧列队，号手吹号
致敬。中国驻欧盟使团团长杨燕怡大使、驻比
利时大使曲星也到机场迎接。

李克强表示，中欧关系历经四十载发展，
战略性和互利性日益突出。中方始终坚定支
持欧洲一体化建设，致力于深化互利共赢的中

欧全面战略伙伴关系。我期待同图斯克、容克
两主席等欧盟新一届领导人就深化中欧关系
与务实合作进行深入探讨，以改革创新的精
神，积蓄战略共识，对接发展战略，拓宽合作思
路，并就共同关心的重大问题交换意见，开辟
中欧全方位合作的新天地。

在布鲁塞尔期间，李克强将同欧盟领导人
共同主持第十七次中国欧盟领导人会晤并共
见记者，出席第十届中欧工商峰会开幕式并发
表演讲，在中欧城镇化伙伴关系论坛上致辞，
会见欧洲议会议长舒尔茨。李克强还将同比
利时首相米歇尔举行会晤并共见记者。

新华社北京 6 月 28 日电 经中欧双方
商定，并应法国总理瓦尔斯邀请，国务院总理
李克强于 28 日上午乘专机离开北京，赴布鲁
塞尔欧盟总部同欧洲理事会主席图斯克、欧
盟委员会主席容克共同主持第十七次中国
欧盟领导人会晤，并在之后赴法国进行正式
访问。

在布鲁塞尔期间，李克强将同比利时首相
米歇尔举行会晤。在巴黎期间，李克强将应邀
访问经济合作与发展组织总部并发表演讲。

李克强总理夫人程虹陪同出访并同机
离京。

出席第十七次中国欧盟领导人会晤并正式访问法国

李 克 强 抵 达 布 鲁 塞 尔

“首战平型关，威名天下扬⋯⋯”铿锵昂扬
的八路军军歌中提到的，就是名震中外的平型
关大捷。78 年前，经历了两万五千里长征的
红军改编为八路军，奔赴华北抗日前线，在平
型关重创日军。

78 年后，记者再度踏上这片沾染了鲜血、
象征着抵抗外侮的土地，曾经枪炮震天的沟底，
如今绿树苍翠，一丛丛野玫瑰散发着淡淡芬芳。

回忆

当年，住在山西省平型关附近的小寨村村
民孙江只有 4 岁，听村里老人讲过无数次的平
型关大捷。“那天早晨天刚下过雨，山上特别
滑。日本鬼子的部队从蔡家峪进入了乔沟，但
八路军早就埋伏在乔沟两侧。待敌人进入谷
底，八路军就发起了进攻。敌人穿着牛皮靴子
爬不上来，被八路军全歼在山沟里。”孙江老人
的故事讲得大快人心。

1937年9月25日，八路军115师各团居高临
下，经过6个多小时的激战，终于将进入平型关沟
底公路埋伏圈的日军全部歼灭，歼敌千余人，取得
了中国军队全面抗战以来的第一次胜利。

81 岁的白崖台村村民曾世荣的父亲曾
槐，是平型关为八路军带路的向导之一。“父亲
说，战斗打到激烈处，他也偷看了几眼，八路军
非常勇猛，拿着大刀和鬼子拼杀。”曾世荣说，
父亲每次讲到此处都非常激动。

惨烈

“太惨烈了，不能忘。”已经在平型关战役
纪念馆当了 7 年讲解员的孟维峰表示，现在过
了近 80年，但历史决不能被遗忘。

尽管取得大捷，毙敌 1000 余人，但在平型
关战役中八路军也伤亡 600多人。

孟维峰说，特别想给那些在电视上看到
“手撕鬼子”的青年人，讲一个发生在平型关战
斗中真实故事。在战后打扫战场中，有这样一
幅画面：八路军一位年轻战士，肠子已经流出
体外，身后拖出六七米长的一路血迹，他的遗
体和一个日本兵纠缠在一起，而手指牢牢插进
日本兵的脖子里。这个日本兵是被这位身负

重伤、肠子流出体外的战士活活掐死的。

铭记

山西省灵丘县委党史研究室原主任赵洪波
介绍，有人说，平型关战役的规模在世界战争史
上算不上什么，但只有了解敌人的可怕，才知道
胜利的可贵。在战前，日军叫嚣“一个月拿下山
西，三个月灭亡中国”，山西几十万国民党军队
连连败退。就在平型关战斗结束后，八路军一
个通信员发现一个呻吟的日军伤员，出于人道
主义对他进行救助，反被日军一刀捅死⋯⋯

史料记载，如此大规模的伏击战，日军竟
无一被俘虏。“对于这样一个残忍而又强大的
敌人，低估他们就是在否定我们过去付出的牺
牲。”赵洪波说。

就在记者采访当天，遇到了不少自发来参
观的游客。其中一位已是第三次来到这里。这
位家住繁峙县城的女士，是专门开车带6岁孩子
来参观的，“要让孩子了解这段历史，不能忘。”

无论是中国人还是日本人，战争的残酷都
应当被铭记，绝不能让历史重演。

文/新华社记者 乌梦达 王菲菲 缪异星

（据新华社太原电）

重返平型关：战争的残酷应当永远被铭记

（上接第一版）2011 年至 2014 年，赣州市 GDP
年均增长 10.8%，规模以上工业增加值年均增
长 13.5%，城镇居民人均可支配收入年均增长
12.2%，农民人均纯收入年均增长 12.9%，主要
经济指标增幅连续 3 年高于全国平均水平、位
居全省前列，人均水平与全省、全国的差距在
进一步缩小，追赶的步伐明显加快。

坚持民生优先，把关系群众
利益的事情办好
“让老百姓过上好日子，是我们一切工作

的出发点和落脚点。”3 年来，赣州市坚持民生
优先，一件一件、扎扎实实把关系群众利益的
事情办好。

全市69.52万户、近300万农民告别了透风

漏雨的危旧土坯房，41.39万户农民用上了稳压
电，新建改造农村公路7900公里⋯⋯2012年以
来，赣州市整合投入民生类财政资金达 800 亿
元，民生类支出占财政总支出近六成，年均增幅
23%，优先解决住房难、饮水难、行路难等“九
难”，让群众切实感受到党中央的关怀及温暖。

饮水思源、感恩奋进，已经成为赣南大地
的生动画卷。为让老区人民尽快脱贫致富，3
年来，赣州建立完善干部直接联系群众“双向
全覆盖”制度，安排全市 9.3 万名干部与 228 万
户群众结对联系，统筹推进以产业扶贫、移民
扶贫、就业扶贫为重点的精准扶贫攻坚工程，
让老区贫困面貌发生了深刻变化。

位于章贡区水西镇蛤湖村的鲜切花生产基
地，建有花卉繁育基地120亩。基地负责人幸程

辉介绍说，今年鲜切花生产基地规模将扩大至
200亩，并采取“基地+农户”模式，把全村剩余劳
动力全部吸纳进来。在瑞金市沙洲坝镇洁源现
代生态农业产业园，村民欧阳晋拉着记者直奔他
家大棚，摘下小西红柿给我们尝并告诉记者，两
年前这里还是贫困村。为帮助他们脱贫，扶贫干
部结合村民的发展意愿，“一户一策，扶持到户”，
帮助他们发展特色农业产业。

如今的赣州市农村，一大批像欧阳晋这样的
贫困户，在扶贫政策的支持下有了自己的致富门
路。3年来，农民人均收入由4182元提高至6946
元，增长66.1%；贫困人口减少110多万人，贫困
发生率由29.88%下降至14.28%。

穿行在朝气蓬勃的工业园区，驻足于生机
盎然的乡镇村落，我们感受到的是比炎炎夏日
还高的热度。《若干意见》出台实施 3 年来，赣
州正朝着“一年一变样、三年大变样、五年上台
阶、八年大跨越”分步走的目标，在国家的顶层
设计中砥砺奋进，铿锵前行，愈行愈美。

时 来 风 送 苏 区 兴


